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要聞

艾米馬科斯將查美軍反疫苗宣傳
本報訊：參議員艾米．馬科斯週三表

示，她已提交一項決議，要求調查美國軍方

在新冠疫情期間進行的所謂反疫苗宣傳。

在6月18日提交的參議院第1052號決議

中，參議員馬科斯引述路透社在2024年6月

14日發佈的一篇調查報道，該調查報道稱美

國軍方蓄意秘密反疫苗，「抹黑中國科興疫

苗」。

據稱，這也是為了對抗中國在菲律濱和

其他發展中國家日益增長的影響力。

根據這篇報道，美國軍方的反疫苗運動

是透過冒充菲律濱人的假網絡帳號進行的。

她在聲明中稱：「試圖煽動對中國疫

苗的恐懼，風險在於削弱公眾對其他政府健

康計劃的信任，包括後來推出的美國製疫

苗……這些反疫苗虛假資訊活動嚴重威脅到

國家安全和公共健康。」

「有必要查核反疫苗和假資訊運動是否

確實是由美國軍方策劃的，如果是肯定的，

就有必要確定美國軍方行動的後果，美國是

否可能違反國際法，以及菲律濱可能採取的

法律手段。」

參議員馬科斯指出，為應對國內不斷增

加的新冠肺炎病例，菲律濱政府於2021年3月

1日啟動了使用科興新冠疫苗的疫苗接種活

動。

然而，在科興疫苗推出後不久，各種社

交媒體平台上出現了大量帖子，質疑疫苗的

有效性和安全性。

她說：「這些大量的社交媒體貼文播下

了對科興疫苗和其他新冠疫苗的不信任。」

她指出，在疫苗接種推廣的早期階段，人們

對其他疫苗的不信任可以從低接種率中得到

證明。

2021年6月，菲律濱是東南亞疫苗接種

率最低的國家之一，1.14億公民中只有210萬

人完全接種了疫苗，遠低於政府7000萬的目

標。

在此期間，新冠肺炎病例超過130萬例，

近2.4萬菲律濱人死於這種傳染病。

昨日是民族英雄扶西·黎剎的冥誕，在黎剎省加茵沓社，人們經過扶西·黎剎醫生的壁
畫時，一個男孩正在看手機。早在2011年，當時的參議員小馬科斯就提出第2743號參議院法
案，提議將12月30日「黎剎日」改為6月19日黎剎的生日，以紀念他的一生和對菲律濱獨立
的貢獻。

左派眾議員：
莎拉向小馬「開戰」
本報訊：左派教師黨眾議員弗朗斯·卡斯

特羅（France Castro）說，副總統莎拉·杜特地

從內閣辭職標誌著與小馬科斯總統「開戰」

的開始。

眾議院少數黨副領袖卡斯特羅昨日下

午的一份聲明中說：「副總統杜特地從小馬

科斯內閣辭職，也標誌著前盟友之間的公開

戰爭，以及兩個陣營之間即將升級的敵對行

動。」

就在幾分鐘前，副總統杜特地，政府批

評者和前總統杜特地的女兒，提交了她辭去

教育部長職務的辭呈。

幾天前，她告訴記者，「團結團隊」的

有效期只在2022年5月的選舉期間。

最近幾個月，副總統杜特地被認為與馬

科斯在眾議院的頭號副手和表弟、眾議長馬

丁·羅麻禮斯（Martin Romualdez）不和。

眾議員給中國聯想集團潑髒水

指操縱數據助中國人拿菲護照
本報訊：內湖省仙沓羅沙市眾議員費爾

南德斯（Dan Fernandez）指責菲統計局的服

務提供商Unisys Managed Services Corp.及其合

作夥伴中國科技公司聯想（Lenovo）涉嫌操

縱數據，以簡化中國公民獲得菲律濱護照的

程序。

費爾南德斯週三在眾議院毒品委員會繼

續就冒充菲律濱人的中國公民與去年在班班

牙省墨西哥發生的一百萬披索毒品案有關進

行聽證會時發表了這項聲明。

這位眾議員表示，外國人（尤其是中國

人）向由Unisys管理的菲統計局系統提供的

個人資料正被「直接取得」。

費爾南德斯告訴委員會主席描貝斯眾議

員（Robert Ace Barbers）：「在我們上次聽

證會上，我們想知道為什麼在地方民事登記

處沒有把任何資料轉發給菲統計局，但菲統

計局能夠簽發出生證明。所以，換句話說，

在菲統計局的層面，我們看到它已經被操控

了。」

鑑於這些外國人尋求獲得菲律濱護照，

一份經過認證的出生證明是他們申請的必要

條件。

費爾南德斯說：「因此，他們成為了菲

律濱人，當他們成為菲律濱人時，他們可以

購買房產。事情就是這樣。這是事實。我們

被騙了。」

他指的是毒梟嫌犯王偉利（譯音）及其

地產公司和其同夥在大岷區和中央呂宋地區

的291宗土地收購案。

在2016年，菲統計局和Unisys達成了一

項公私合作項目，旨在實現民事登記系統的

現代化，並管理相關文件的端到端流程。

對於費南德斯來說，這份合約存在巨大

問題，因為菲統計局在接受Unisys的條款之

前沒有進行盡職調查。

據美國聯邦調查局稱，150台電腦的資

料被轉移到了中國政府。他強調，美國國土

安全部的所有數據。你不知道嗎？

費爾南德斯表示，Unisys被控犯有刑事

欺詐罪，美國國會的一次聽證會討論了這起

案件。

他問：「如果美國國土安全部的資料都

被中國政府竊取了，那菲律濱政府就更不用

說了。」

他警告說，如果菲統計局繼續使用聯想

的基礎設施、硬體和軟體，那麼菲律濱可能

會遭受與美國國土安全部相同的命運——資

料嚴重洩露。

費爾南德斯指出，聯想作為Unisys的合

作夥伴之一，由中國商人擁有，總部設在北

京。

他說：「主席先生，我們所有的數據都

在那裡了。我們再也無法抱怨了。」

大連列車封塵多年
杜弗促調查責任人

本 報 訊 ： 參 議 員 拉 菲 ． 杜 弗 （ R a f f y 

Tulfo）希望參議院對價值37億披索的大連列

車塵封在首都電車3號線車庫一事展開調查，

稱購買這些列車的責任人應該面臨新的刑事

案件。

在6月18日週二檢查了未使用的列車

後 ， 參 議 院 公 共 服 務 委 員 會 主 席 表 示 ，

自2017年交付以來，48列列車只是在「積

灰」。杜弗說：「48列耗資37億披索的大連

列車自2017年交付以來一直未被使用，被灰

塵覆蓋著。」

杜弗說，雖然已經向監察署提交了關於

購買不兼容列車的案件，但最終這些案件都

被駁回，這就需要提交不同的刑事案件，以

避免雙重追訴。

郭華萍身份謎案重重
張僑偉：「我們被騙了」

本報訊：「我們被騙了。」參議員張僑

偉週三說。一天前，他公佈了政府記錄，說

這些記錄可以證明被停職的班班社長郭華萍

的真實身份。

張僑偉說：「如果我們回顧一下，如果

我們看一下整件事，我們被欺騙了……。」

他問道：「想像一下，有一個假菲律濱

人競選社長，如果我們還沒有發現，他們可

能會成為國會議員，甚至是省長？在我們的

國家，還有多少這樣的可能性或事件存在，

因為我們根本沒有看到它們？」

郭華萍作為獨立候選人參加了2022年的

選舉。但在贏得社長競選後，她加入了愛國

人民聯盟，張僑偉是該聯盟顧問委員會的成

員。

她現在正處於參議院調查的中心，因為

她與她所在城鎮的兩家非法離岸博彩公司有

關。這些離岸博彩公司最近被當局搜查了。

然而，關於她身份的相互矛盾的故事引

發了對她國籍的質疑和懷疑。

郭華萍堅稱自己是菲律濱公民，因為她

是她的中國父親郭建獎和家裡的菲律濱女傭

阿米莉亞·利爾的私生女。

但張僑偉反駁了這一說法，並引用了他

從投資署和移民局獲得的文件，文件上有一

個叫郭華萍的人的名字，他是1990年8月31日

出生的中國公民。

據他介紹，郭華萍可能是2003年1月12日

進入菲律濱，當時她13歲。

張僑偉還指出，郭氏家族申請投資簽證

時，郭華萍的註冊母親是林文藝，她的名字

出現在了郭氏家族的財務報表中。

參議員確信郭社長在她的身份上撒謊。

張僑偉在同一次電台採訪中說：「因為

她撒了謊，這些證據現在可以被總檢察官辦

公室用來提出資格審查令（Quo Warranto）的

案件，所以首先，她可以被撤職，因為只有

菲律濱人才被允許競選公職。」

他還補充說，這也是利用延遲登記來

偽造出生證明或護照並競選公職的另一個證

據。張僑偉說：「只有菲律濱人才可以買

地，但我們知道愛麗絲·郭或郭華萍買了很多

地。我們國家有多少這樣的事件？可能會有

外國人假裝是菲律濱人，繼續購買土地，但

當你檢查時，他們註冊晚了。」

他說：「換句話說，這次調查還揭示了

我們國家發生的另一個我們不知道的嚴重問

題：許多外國人正在購買土地，而我們卻不

知道。現在，有證據表明，這種情況確實在

我們國家發生。」

艾米馬科斯敦促國人 勿過度參與中美較勁
本報訊：6月18日，數位參議員發表了他

們對中國最近在仁愛礁的挑釁行為的立場，

其中一名參議員建議菲律濱人警惕「過於相

信」有關該事件的資訊。

參議員艾米．馬科斯在一次突擊採訪中

對記者說，菲律濱人不應該捲入中美之間的

裂痕。此前，美國披露，6月17日，中國在仁

愛礁拖撞菲律濱船隻，造成一名菲律濱人員

「身體受傷」。

對於參議員馬科斯來說，需要做的是核

實所有細節，並盡可能對事發時船上的菲律

濱人進行問話。

她說：「同時，讓我們來問問涉事的菲

律濱人。我們不要過度參與，也不要過分相

信任何一方的說法。我們知道，美國和中國

都在互相較勁。因此，我們應該進行自己的

調查。」

她補充說：「讓我們和船上的菲律濱人

談談。讓我們看看影片和其他證據，看看到

底發生了什麼，因為可能還有其他版本。」

同時，菲律濱參議院副議長晶貴．伊斯

沓拉表示，他對中國海軍最近在仁愛礁附近

的敵對行動「深感憤怒」和「極度不安」。

他在聲明中說：「這是一種不可接受的

侵略行為，是對我們主權的直接侵犯，是對

我們根據國際法，特別是《聯合國海洋法公

約》享有的權利的公然侵犯。」

晶貴在聲明中表示：「菲律濱堅持相互

尊重和合作原則，一貫尋求和平和外交手段

解決海上爭端。然而，中國海警完全無視這

些原則，採取挑釁行動，進一步加劇了我國

領海的緊張局勢。」

「我強烈要求中國立即停止這些挑釁行

為，尊重我們的主權。我們的政府將採取一

切必要措施保護我們的人民，維護我們的國

家利益。」

他呼籲國際社會「團結起來」譴責中國

的行為。

就參議員伊赫斯道說，這樣的事件只證

明有必要「加快」加強國家的防禦態勢。

他在另一份聲明中說：「這種危險的行

動，包括撞擊和拖曳菲律濱船隻，破壞了我

們地區的穩定，危及我們公民的安全，損害

了我們的主權。」

他補充說：「中國必須為這些越界行為

和危及菲律濱人生命的行為負責。政府必須

利用一切可用的手段來保護我們的人民和我

們的國家。」

儘管中國繼續入侵和侵略菲律濱海域，

伊赫斯道說「菲律濱不會被嚇倒」。

他說：「西菲律濱海理應屬於我們，我

們將繼續捍衛它。」

參議員南西．敏乃也譴責中國海警在

仁愛礁附近撞擊執行任務的菲律濱船的行是

「不必要、麻木不仁和不負責任的」。

敏乃指出：「難以置信補給船仍然有過

錯，尤其是有很多關於中國海警船與我們的

船隻，甚至是外國旗艦船隻發生類似碰撞事

件的報告。」

她說：「我呼籲中國海警保持克制，敦

促他們與菲律濱成為好朋友和好鄰居，就像

我們的國家對他們一樣。」

她補充說：「我們將繼續堅定保護我們

的人民和主權的決心。我們公民的安全和福

祉永遠是至高無上的。」

敏乃說，如果中國確實重視兩國的友

誼，他們應該明白「我們不會傷害我們的朋

友」。她指出：「我們從來不是侵略者。」

同時，參議員格麗絲．傅表示，中國在

菲律濱海域的挑釁行為達到了一個應受譴責

的新高度，破壞了菲律濱船隻，傷害了菲律

濱人民。

菲律賓蓄意「鬧海」
只會砸自己的腳 

近日菲律賓派出運補船、充氣艇非法闖
入中國南沙群島仁愛礁鄰近海域，企圖向非
法「坐灘」軍艦運送物資。其間，菲律賓運
補船危險接近、蓄意碰撞中方正常航行的船
隻。中國海警對菲船艇依法採取警告攔阻、
登臨檢查、強制驅離等管制措施，處置合理
合法、專業規範。

從現場影像和照片可以發現，菲律賓對
其運補船隻進行了改裝；從菲方發佈的信息
來看，其武裝部隊在此次運補中扮演了以往
菲海警承擔的角色；而據海事愛好者在國際
社交媒體上發佈的信息，菲律賓在仁愛礁運
補的同時，還派遣了有關船隻駛向黃巖島海
域。菲律賓在海上的挑釁性舉動，與菲現任
政府在南海問題上採取的挑釁性政策一致，
其以所謂「灰色地帶」纏鬥的方式試圖固化
非法所得、擴大單方面主張的策略，在短時
間內可能不會出現大的調整。

在這個背景下，前段時間菲律賓的舉動
遭到中國強有力的反制，菲律賓顯然沒有佔
到什麼便宜，現在有著更加強烈的動機在海
上尋釁滋事，推高摩擦烈度和對抗強度，開
闢所謂「新戰場」，同時也以此試探中國的
維權能力和可能採取的維權方式。

從美日菲三方峰會和香格里拉對話會菲
總統馬科斯演講之後，菲律賓在海上的侵權
挑釁的強度出現了明顯的提升，這反映出域
外國家特別是美國提供的撐腰壯膽給了菲律
賓更多底氣，包括美國一些智庫也在認知戰
和法理戰方面給菲律賓出謀劃策，這使得菲
律賓在挑釁道路上步子邁得更大，更具冒險
性。

菲律賓現在按照一定步調有節奏地故意
升級海上摩擦，也是為了配合其在外交、法
理和輿論方面採取的對抗性舉動。

菲律賓總檢察官辦公室、司法部高級別
官員不時揚言再次提起南海國際仲裁，6月14
日菲律賓還向大陸架界限委員會提交劃定南
海部分200海里以外大陸架外部界限的申請，
菲律賓國內個別政客更是不停鼓噪所謂「國
際調查」、提議「國際紅十字會介入」。這
些製造事端、搬弄是非、唯恐南海不亂的
種種做法，無異于在有關爭議問題上火上澆
油，挑高對抗情緒。

隨著南海仲裁案非法裁決所謂八週年
紀念日的臨近，菲律賓顯然有意以海上、法
理、輿論等方面的協同策應來攪動南海局勢
進一步升溫，試圖謀求域外國家對其非法主
張的支持，以「海上受害者」的形象誆騙國
際同情，以此對中國在南海的維權舉措施加
更大的壓力和牽制。

當前，菲律賓總統馬科斯在國內的執政
壓力依然不小，菲律賓當下經濟民生社會問
題越發突出，菲律賓政府並沒有拿出實際有
效的辦法來解決國內問題。在明年中期選舉
日益臨近的情況下，馬科斯政府正通過不斷
製造海上摩擦來轉移國內矛盾，轉移國內民
眾視線。這也反映出菲律賓高層包括武裝力
量和海警，在美國授意下從激化中菲海上矛
盾、挑高雙方對抗情緒、推動摩擦升級和局
勢升溫當中嘗到了甜頭，他們為了這種政治
利益甚至不惜以中菲關係的倒退和南海和平
穩定受衝擊為代價。

菲律賓不會達到既定目標，其通過有準
備、有策劃的「鬧海」來試探中國紅線和底
線的做法只會搬起石頭砸自己的腳，這兩天
海上事態就是最好的證明。

值得注意的是，近段時間中國海警除在
南海進行正常的維權活動外，還在有關海域
成功開展了包括海上救生訓練在內的多種演
習和演練，這表明中國已經充分做好了應對
各種海上突發事件的準備。如果菲律賓接下
來打算使用假人或石膏模特，在有關海域自
導自演所謂人員落水甚至失蹤的戲碼，中國
同樣有能力將其使用的道具打撈上來並予以
展示。從過去一年多來，特別是近日中國就
海上問題採取的舉措和釋放的信號可以看出
三個「堅定不移」：一是中國維護自身領土
主權和海洋權利的決心堅定不移，二是中國
維護南海和平穩定大方向的決心堅定不移，
三是中國堅持以對話溝通管控摩擦分歧和以
直接談判磋商解決南海問題的政策立場堅定
不移。這意味著，一是菲律賓如果繼續製造
事端，面對的必定是中國有針對性的能夠讓
菲律賓感到疼痛的反制措施，菲律賓必然要
為其一錯再錯和執迷不悟而付出相應的有痛
感的代價；二是菲律賓所作所為會給總體可
控的南海局勢添一點亂，但不會從根本上顛
覆南海和平穩定的局勢，南海的航行自由和
航行安全也不會受此影響；三是中國對于同
菲律賓進行涉海溝通對話、開展直接談判磋
商和推進低敏感領域海洋合作的大門始終敞
開，機制也在，意願也在，基礎也在。菲律
賓是繼續胡攪蠻纏還是迷途知返，到了需要
認真反思的時候。

（本文作者：丁鐸，中國南海研究院海
洋法律與政策研究所副所長。文章來源：南
海之聲）


